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연재

5년 된 정수기
지니의 한국 사 는 이야기

‘나는야 1.5세 아줌마’

* 한국에서 중학교 1학년을 마치고 미국으로 건너와 26년 동안 생

활했던 필자는 2017년 8월부터 다시 한국에서 생활하고 있다. ‘나

는야 1.5세 아줌마’ 는 ‘재미교포1.5세 아줌마’ 인 필자가 한국 생활

을 하면서 전하는 생생하고 유쾌한 한국 이야기이다. <편집자 주>

우리 집은 식수로 사용할 물을 정수기를 통해 얻

고 있다. 미국에서도 꽤 오랫동안 국산 브랜드 정수

기를 사용해 왔고 한국에 정착하고도 정수된 냉온

수를 바로바로 사용 가능하다는 점이 편리해서 계

속 정수기 사용해 왔다. 현재 사용하고 있는 정수기

는 분기마다 담당 직원이(이분들을 코디라고 부른

다) 우리집을 방문해 필터를 교체하고 기기를 점검

해 준다. 코디는 한동안 수시로 바뀌더니 지금은 3

년째 같은 분이 점검을 나오시고 있다. 오실 때마다 

부엌에 있는 정수기 필터를 교체하고 내부 부품을 

점검하시는데 은근 집에 찾아오는 손님처럼 느껴져

서 신경이 쓰인다. 오늘도 아침 방문 예약이 잡혀 있

었는데 나는 이른 시간부터 분주하게 부엌을 쓸고 

닦고 해야 했다. 

코디는 우리 정수기가 만 5년이 되어서 이제 기기

를 소유하게 되었음을 알렸다. 하지만 기기 연식이 

오래되었으니 새 제품으로 바꾸는 것이 좋겠다며 

카탈로그를 슬며시 식탁에 올려놓으셨다. 5년 동안 

야금야금 내던 돈을 이제야 내지 않고 오롯이 우리 

기기가 되었는데 새로운 기기로 교체하라니 또 다

른 페이먼트가 시작된다는 것이기도 해서 별로 달갑

지 않았다. 그래서 잠시 차라리 정수기 없이 살아볼

까도 생각해봤지만 식구가 적지도 않고 다섯인데 옛

날처럼 보리차를 끓여 식혀 먹는 일도 보통일이 아

니고 그렇다고 생수를 사다 나를 생각을 하니 그것

도 만만치 않았다.

“정수기가 아직 별 문제없으니 그냥 쓰면 안 될까

요?”그랬더니 코디는 정수기 사용 3년이 지나면 기

기가 제대로 작동을 안 할 수 있는데 벌써 5년이나 

되었으니 문제가 발생할 가능성이 많다며 매우 적

극적으로 어필을 하셨다. 미국에서 사용했던 정수기

도 10년 가까이 사용했지만 한 번도 문제가 생긴 적

이 없던 터라 무슨 문제가 생긴다는 건지 궁금해서 

물었다. 그랬더니 기기 겉면은 깨끗해 보이지만 내

부는 그렇지 않을 수 있다며 있다가 내부를 오픈하

면 보여주시겠다고 하셨다. 그리고 잠시 후 부르셔

서 가보니 정수기 내부에 부품 하나를 들고 계셨다. 

그 부품이 세월이 지나면 부식되거나 변색될 수 있

다고 설명하셨는데 슬쩍 보기에도 너무 멀쩡해 보

였다. 그러자 코디의 얼굴에 당황한 기색이 역력하

더니“어... 고객님네가 유난히 깨끗하네요.”하셨다. 

반짝반짝 빛나는 부품을 보며 서로 민망할 지경이

라 나는 얼른“매번 코디님께서 깨끗하게 관리해주

셔서 그런가 봐요.”라고 말했다. 

그랬더니 코디는“지금은 괜찮지만 아마 곧 부식

이 시작될 거예요.”하셨고 그러면 그때 부품을 교

체할 수는 없느냐고 물었더니 가능하다고 했다. 지

금은 아무런 문제가 없는 멀쩡한 정수기고 혹시라도 

추후 문제가 발생한다 해도 간단한 부품 교체만으

로 충분히 해결될 일을 미리 지레짐작하고 새로운 

기기로 교체할 것을 제안하다니 뭔가 비합리적이고 

억지스럽게 느껴졌다. 원래도 나는 세탁기, 전기밥

솥, 냉장고, 텔레비전 등 내가 소유한 가전제품에 치

명적인 문제가 발생하거나 추가적인 필요가 없는 한 

절대 새로운 제품을 구매하지 않는 사람이기 때문

에 더욱 납득하기 어려웠던 것 같다. 무엇보다 내가 

이런 영업을 달가워하지 않는 가장 큰 이유는 손쉽

게 거절할 자신이 없고 의외로 이런 영업에 거절하

는 자체에 몹시 스트레스를 느끼기 때문인 것 같다. 

아무튼 아침 일찍 두 번째로 방문한 집에서 파이

팅 넘치게 시도한 영업에 실패하셔서 기운이 빠지셨

겠구나 살짝 죄송한 생각도 들었지만 한동안 나에

게 영업하는 일은 없겠구나 싶어서 안도했다. 그리

고 당분간 필터 교체와 점검 서비스만 유지하다가 

새 제품이 필요하게 되면 연락을 드리겠다고도 말

씀드렸다. 솔직히 멀쩡한 정수기를 바꿀 생각은 없지

만 제빙 기능이 있는 얼음 정수기가 있었으면 좋겠

다고 늘 생각하고 있었던 터였다. 

코디가 떠나고 나는 얼른 정수기로 시원한 물 한잔

을 내려 마셨다. 아침 일찍부터 부지런히 집 청소를 

하고 정수기 영업에서 버티느라 애를 썼더니(?) 목이 

탔던 모양이다. 그리고 오후에는 정수기에서 나오는 

뜨거운 물로 컵라면을 만들어 막내와 사이좋게 나

누어 먹었다. 어느새 5년이나 흘렀지만 여전히 겉과 

속이 깨끗한 정수기가 참 기특했던 하루였다. 


